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Concejala Peñailillo pide la destitución 
del administrador municipal de Temuco 
DENUNGA. La edil acusa a Ricardo Toro de tráfico de influencias tras licitar millonarios proyectos a firmas socias. El 
administrador asegura estar tranquilo y descarta tajantemente algún conflicto de interés. 

Hugo Soto Cárdenas 
hugossotoGaustraltemuco.cl 

na completa investiga- 
ul ción esla que ha llevado 

a cabo la concejala de 
Temuco Claudia Peñailillo, pa- 
ralograr la destitución del ad- 
ministrador municipal Ricardo 
Toro, tras haberlo denunciado 
poradjudicarlicitaciones millo- 
arias a las empresas, Socosur 
elcosen, socias de Idela. 

La génesis de este episodio 
fue enel Concejo Municipal del 
17 de junio. “En esa sesión pre- 
gunté qué había pasado con el 
tema de las auditorías, pues ya 
han transcurrido seis meses. 
Luego de eso me llamó la aten- 
ción un trato directo para la 
conservación del Parque Isla 
Cautín donde el proveedores 
Socosur y yo tenía el dato de 
queel administrador municipal 
Ricardo Toro había trabajado 
enesa empresa. Con eso, yoahí 
mismole preguntésitrabajóen 
Socosur, y él como respuesta 
me da su curriculum y me dice 
“no”, pero quesítrabajó en Ide- 
la Inversiones del Lago Ltda.””. 

La concejal agrega que “es- 
tomequedó dando vueltas yes 
así que me puse a investigar y 
resulta que Idela y Socosur, 
además de Icosen, conforman 
una especie de consorcio. En- 
tonces, eladministrador muni- 
cipal trabajó en Idela, por lo 
que comencé a investigar ya 

   

“Se ha intentado rela- 
tivizar esta situación, 
que es grave (...) Esta 
noes una equivoca- 
ción, es una omisión 
grave del deber de 
abstención y probi- 
dad”. 

Claudia Peñailillo, 
concejalade Temuco 

queallíhhay un conflicto de inte- 
rés, tráfico de influencia”. 

La concejala señala que “se 
haintentado relativizar esta si- 
tuación, que es grave. El admi- 
nistrador apela a que una sola 
personano decidelasadjudica- 
ciones y quetodo pasa porpro- 
cesos, comisiones y consejos, 
pero esa defensa es insosteni- 
ble, legal y éticamente, porque 
la responsabilidad por conflic- 
to deinterés es individual y no 
colectiva, por lo tanto esto no 
es una equivocación, es una 
omisióngrave del deber de abs- 
tención y probidad. Es dolo”. 

Laconcejala señaló que los 
últimos montos involucrados 
serían de cerca de5 mil millo- 
nesde pesos y que su investiga- 
ciónapuntaa la destitución del 
administrador municipal. 

ADMINISTRADOR 
En el otro lado de la vereda, el 
administrador municipal, Ri- 
cardo Toro, se muestra tranqui- 
lo. En diálogo con El Austral, 

CONCEJALA DE TEMUCO CLAUDIA 
PEÑAILILLO. 

ENELSENO DEL CONCEJO MUNICIPAL SURGIÓ ESTA DENUNCIA, EL TEMA, SIN EMBARGO, NO SE TOCÓ AYER. 

  

ADMINISTRADOR MUNICIPAL RI- 
CARDO TORO. 
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señaló que “descarto tajante- 
mente queexista algún conflic- 
to de interés, que exista algún 
interés individual en algúntipo 
decontrato,licitacióno adjudi- 
cación”. 
Toro señaló que “los procesos 
de adjudicación y licitación en 
estemunicipioestán súper nor- 
mados y regulados a través de 
las unidades técnicas en las 
cuales proponen las bases deli- 
citación, y en los distintos con- 
tratos quela concejala mencio- 
nó, yo no soy unidad técnica. 
Esto pasa por una comisión de 

   

17 
de junio se realizó el Con- 
cejo Municipal en el que la 

concejala Peñailillo dio a co- 
nocer sus reparos. 

propuesta donde yo soy uno 
más de distintos directores que 
participan en esta decisión. Por 
lotanto, en ningún caso mi de- 
cisiónes unilateral oindividual 
en caso de adjudicar distintas 
empresas. Y esta comisión enla 
que participo, vela y regula que 
lasbases de licitación delas dis- 
tintas unidades técnicas estén 
ajustadas a nuestro círculo de 
ejecución y de revisar los pun- 
tajes ponderados en cadalicita- 

n, por lo tanto, es una deci- 
sión colegiada”. 

El administrador municipal 
agregó que “enlasadjudicacio- 
nes en las que yo he creído que 
debo abstenerme, lo he he- 
cho”. 
Finalmente, reiterando su tran- 
quilidad ante la investigación 
que está llevando adelante la 
concejal Peñailillo, Toro señaló 
que “elalcalde Neiralo acaba de 
decir en el concejo (de ayer), 
quesetrabajará enllos informes 
técnicos, administrativos, jurí- 
dicos y los controles delas dis- 
tintas licitaciones para efecti- 
vamente mostrar a os conce- 

jales de la comisión pertinen- 
te que los procesos se han 
ajustado a derecho”.cg 

    

  

Ufro inaugura Clínica Veterinaria con 
foco en la formación y vinculación local 
INAUGURACIÓN. Con 243 metros cuadrados construidos, cuenta con equipamiento 
de última generación en un entorno con altos estándares de calidad. 

¡on un claro enfoque en 
C: formación académica 

de excelencia, el bienes- 
tar animal y la vinculación 
con el entorno, la Universidad 
de La Frontera inauguró su 
nueva Clínica Veterinaria de, 
Animales Menores. 

Creada para la formación 
delos estudiantes dela carre- 
ra de Medicina Veterinaria de 
Facultad de Ciencias Agrope- 
cuarias y Medioambiente, es- 

ta clínica se proyecta como un 
espacio clave para la atención 
veterinaria y la formación 
práctica tanto de estudiantes 
de pregrado, postgrado y edu- 
cación continua. 
Con 243 metros cuadra- 
“dos construidos, el recinto 
cuenta con equipamiento de 
última generación y áreas 
acondicionadas para la aten- 
ción, diagnóstico, cirugía y re- 
cuperación de animales, todo 

en unentorno que cumple al- 
tos estándares de calidad. 

INAUGURACIÓN 
En el acto inaugural y corte de 
cinta estuvo presente el sere- 
mi de Salud de La Araucanía, 
AndrésCuyul, quien felicitó el 
avance señalando que “cele- 
bramos el rápido desarrollo 
de la carrera de Medicina Ve- 
terinaria en la Ufro, que se re- 
fleja en esta moderna clínica. 

Su enfoque en atención, do- 
cencia e investigación com- 
plementará el trabajo de 
nuestro Departamento deZo- 
onosis y también sus activida- 
des de prevención, en las que 
ya nos ponemos a disposi- 
ción”. 
Paraelrector (s) de la Ufro, 

Juan Manuel Fierro, la aper- 
tura de esta clínica es un hi- 
to para la carrera de Medi- 
cina Veterinaria, iniciada 

    COMUNICACIONES UFRO. 

RECIENTEMENTE FUE INAUGURADA LA CLÍNICA VETERINARIA DE LA 
UFRO. 

en el año 2021. 

“Es parte de nuestro com: 
promiso con una formación 
de excelencia y un paso clave 

para apuntar a consolidarla 
como una de las mejores del 
sur de Chile”, señaló Juan Ma- 
nuel Fierro. (3
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